

Vertrauliche Verschlusssache

Vertrauliche Verschlusssache!

VS-Nr.: A 84807

.A.: Ausfertigung = .2. Blatt

### F r a g e n

zu einigen Problemen der Beschlußentwürfe für die Beratung des Komitees der Verteidigungsminister

---

#### 1. Beschlußentwurf des Tagesordnungspunktes 1:

welchen Problemen wird in der Diskussion ein Beitrag des Ministers für Nationale Verteidigung erwartet?

Ob unseren derzeitigen Vorstellungen sollte der Minister die Nationale Verteidigung über "Die besondere Rolle und die Funktion der Bundeswehr und des Territoriums Westdeutschlands bei der Kriegsplanung der NATO" sprechen.

#### 2. Beschlußentwurf des Tagesordnungspunktes 2:

Wir bitten um eine nochmalige Erklärung der beabsichtigten Verfahrensweise zur Festlegung der Entwicklungsrichtungen der Landstreitkräfte, Luftstreitkräfte/Luftverteidigung und der Volksmarine.

Wir entnehmen dem Beschlußentwurf und dem Schreiben an den Minister für Nationale Verteidigung die Absicht, die Probleme der Landstreitkräfte und Frontfliegerkräfte getrennt von den anderen Teilstreitkräften zu behandeln und gesonderte Protokolle abzuschließen.

Nach unserer Auffassung wäre es zweckmäßiger, ein umfassendes Protokoll über die Entwicklungsrichtungen aller Teilstreitkräfte zu vereinbaren.

Vertrauliche Verschlusssache!

VS-Nr.: A 84807 .1. Ausf. Bl. 2

Seitens des Ministeriums für Nationale Verteidigung mußten die sich auf der Grundlage der vom Nationalen Verteidigungsrat gebilligten Vorstellungen über die Entwicklung der Nationalen Volksarmee ergebenden personellen, materiellen und finanziellen Konsequenzen zur Vorbereitung der Perspektivplanung der Volkswirtschaft 1971 - 1975 bereits den zuständigen Staatsorganen der Deutschen Demokratischen Republik übergeben werden.

Mit den Protokollen werden sich sicherlich einige Korrekturen unserer Entwicklungsvorstellungen der Teilstreitkräfte ergeben. Im Interesse einer einheitlichen und umfassenden Orientierung unserer Volkswirtschaft über notwendige Veränderungen der Aufwendungen für die Nationale Volksarmee wäre nach unserer Auffassung der Abschluß eines komplexen Protokolls vorteilhafter.

Die vorgesehene Untersuchung zur Schaffung von Frontfliegerkräften in den Armeen, die nicht darüber verfügen, stellt uns vor ein grundsätzlich neues Problem.

Unsere Überlegungen waren bisher auf die Schaffung eines Marinefliegergeschwaders gerichtet.

Könnte uns eine Information über den Umfang an Frontfliegerkräften gegeben werden, der in der Nationalen Volksarmee erwartet wird?